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ばばかずこ いいね!
をよろしく。

７月 文月　（穂含月・含月）
▲７月  １日： 朝のあいさつ運動に出務（平田小 

学校・児童昇降口）
▲７月  １日： 金城学区内での人権的な懸案の相

談　◎周辺での状況聴取を依頼
▲７月  ２日： 一ツ屋遺跡第５期発掘調査現場の埋め戻し状況の現地

踏査
▲７月  ２日： 議員による市職員へのパワハラについての相談を受け

る◎現況聴き取り
■７月  ３日： 平田小学校での読書ボランティア

（１年２組）
■７月  ５日： ①市役所本庁舎本体工事（建設工

　事）契約不調の場合の対応につ
　いて

　　　　　  ②電気設備工事落札者の内訳と入札参加者の内訳に
　ついて（正副議長への説明にて）

■７月  ８日： ①荒神山公園一帯の駐車場の中、子どもセンター近く
　を「カンガルーパーキング」として乳幼児連れの家族
　優先にしてはどうかと提言

　　　　　  ②大きな子にも対応できるよう「子育てサポーター」を
　種別明記して募集してはどうか（彦根市子どもセン
　ター運営委員会にて）

■７月  ７日： 第６９回社会を明るくする運動・青少
年健全育成大会に来賓出席

■７月  ９日： ①議会報告会に係る経費内訳につ
　いて

　　　　　  ②参加者への呼びかけ方法について
　　　　　  ③彦根市の取組の報告として、委員

　会ごとの開催のため年次計画に
　盛り込み、政策課題を整理後に、
　先進地視察等を経て議会報告会
　を常任委員会ごとに開催

　　　　　  提言としてまとめている委員会もある（滋賀県市議会
議長会の広島市呉市への先進地視察にて）

■７月１０日： ①議会図書室の議会・市の費用按分について
　　　　　  ②議会図書室に係る費用獲得

　の手法について
　　　　　  ③議員の資質の向上と共に職

　員の政策立案力の向上は図
　れているのか

　　　　　  （滋賀県市議会議長会の広島県東広島市への先進地視
察にて）

■７月１２日： 「ひこにゃんのまちひこねから参りました」と自己紹介
（近畿市議会議長会・理事会にて）

■７月１５日： 彦根市の抱える三大懸案の内容と
現状および今後の方向性について
説明（大沢清草会７月例会にて）

■７月１６日： 二之湯たけし個人演説会にて、司会
進行役を務める
（彦根市勤労福祉
会館にて）

■７月１９日： さんさんフェスタ・
優秀標語作品の表
彰（平田小学校）

▲７月１９日： 今春竣工した多賀町中央公民館「結
の森」の整備状況の踏査（彦根保護
区保護司会の研修会にて）

■７月２０日： 二之湯たけし候
補の前振り口
上を述べる（市
内各所でのス
ポット演説に
て）

▲７月２０日： 二之湯たけし候補街頭演説会場にて、小泉進次郎衆議
院議員の警護役を担う（ビバシティ彦根前にて）

■７月２１日： 滋賀県消防操法訓練大会出場選手への激励の言葉を
述べる（彦根消防南分署）

■７月２１日： 大会出場選手激励会にて乾杯の発声
（彦根ビューホテル）

▲７月２２日： 彦根市シルバー人材センターからの
要望書の受領および運営全般に関
する意見交換（彦根駅西口仮庁舎）

■７月２３日： 彦根商工会議所女性会の彦根市危
機管理室視察研修の中で

　　　　　  ①ハザードマップの想定基準につ
　いて

　　　　　  ②南海トラフ地震への対応として、物
　心の準備について

　　　　　  ③彦根市の現状から、災害時の本部
　機能・物資の集積所・災害ボラン
　ティアセンターの立ち上げなどへ
　の対応についての三点について質
　問（彦根市中央町仮庁舎）

★７月２４日： 平田川右岸（後三条側）の桜の木が
ごみ収集車の障害となるため、その
対応策について桜の会との橋渡し

★７月２４日： 農業女性の会で提言していた銀座での軽トラ市実現へ
の要望が前向きに進むとの報告を受ける

▲７月２４日： 彦根ユネスコ協会・世界遺産バス研修で記憶遺産に認
定された舞鶴引揚
会館を視察ならび
に舞鶴ユネスコ協
会と意見交換を行
う

■７月２５日： 彦根市議会と滋賀大学と連携協定継続のため表敬訪
問・意見交換（滋賀大学・学部長室）

▲７月２５日： 国指定建造物である滋賀大学講堂の
耐震化のための工事現場の踏査

■７月２６日： 彦根・愛知・犬上市町議長会総会に
て、冒頭挨拶・総会議事進行・情報交
換会での開会挨拶を行う（マリアー
ジュ彦根）

▲７月２６日： 平田北区内の市道の舗装工事完了
状況の現認

■７月３０日： 平田中区内の側溝に関する問題の解
決のために、現状の報告と現地踏査を依頼し、改善に
向けた回答の方向性の報告を申し入れ（道路河川課・
生活環境課）

▲７月３０日： 河瀬学区内の懸案事項の相談窓口について、学区再編
の可能性についての意見を聴取（彦根保護区保護司会
研修会終了後）

８月　葉月　（稲張月・葉落月）
★８月  １日： 桜の通り抜け（後三条側）ごみ集積所の運用方法の見

直しと併せて、剪定ヶ所の調整完了との報告を受ける
（平田川に桜の通り抜けを造る会・事務局長より）

■８月  ２日： 近江高校の甲子園出場激励会にて市議会を代表して
激励の挨拶を述べる

▲８月  ２日： 広域ごみ処理施設建設候補地（竹
原・原・西清崎・下西川地区）の現地
踏査（広域行政組合議会議員として）

■８月  ３日： 彦根市議会を代表しての挨拶（水戸
黄門まつりレセプションにて）

▲８月  ４日： 水戸講道館・水戸芸術会館を視察
▲８月  ５日： さんさん標語の掲出状況・マンホー

ルトイレ新設工事状況の踏査（平田
小学校）

■８月  ７日： ①入札参加辞退業者の辞退理由の分析は　②予定価
格との大幅な乖離への見解は　③予定価格の再検討
の考えは　④今後のスケジュールを含めた方向性は　⑤
本庁舎前の池の現状への見解は（正副議長への説明の
中で質した内容）

■８月  ８日： 彦根市の子どもの学力向上対策につ
　　　　　  いて、元気な彦根創出の手法について
　　　　　  等の意見交換（王立スペインハンド
　　　　　  ボール連盟歓迎レセプションにて）
◎８月  ９日： 平田町中区の排水路に関する懸案へ

の早急な対応を要請（生活環境課）
■８月１０日： 記念式典で来賓祝辞

を述べる（彦根市佐野
市友好都市提携５０周
年記念式典にて）

▲８月１１日： 出流原弁財天参拝・安藤勇寿氏「子どもの日美術館」訪
問・どまんなか道の駅の賑わい踏査（栃木県佐野市）

★８月１４日： 排水溝懸案に対して集合住宅オーナーへの指導・助言
を行った旨の報告を受ける（生活環境課）

■８月１５日： 台風に関する議員への情報提供の範囲について事務
局に指示

■８月１６日： ①ふるさと応援寄付の増額見通しと増額の理由は　②
介護施設への自動火災報知機設置に流れは　③障害
児対応の加配教員増員の根拠は　④舟橋聖一文学賞
の継続の可能性は　⑤観光物産展の会場変更の理由
と今後の方向性は　⑥学校用務員の外部委託による
影響は　⑦放課後児童クラブ運営の民間委託への影
響の意見は聞いているのか　⑧市町共催の解散に伴
う市町への按分金の取り扱いは

　　　　　  （９月定例会に提案予定の案件に対する正副議長への
説明の中で質した内容）

■８月１６日： 市民体育センター・栗見橋・河瀬小学校に係る工事の入
札について、開札の時期と追加上程のタイミングにつ
いて執行部と意見交換を行う

■８月１６日： 近江鉄道沿線市町首長会議を控え、存続の必要性は認
めるが費用按分の方法については慎重な対応が必要
であると進言

■８月１８日： アナーバー市彦根市姉妹都市提携
５０周年記念式典にて祝辞を述べる
（彦根ビューホテル）

■８月１９日： ①ホストタウン認知度を高めるため
　に有効な取組は

　　　　　  ②国際交流員の果たす役割や勤務シフト等の体制は
　　　　　  （山口県山口市での視察の中での質問の内容）
■８月２０日： ①「ここね」と「ひこね」AIロボティクス推進課の発足時

期とその陣容は　②議事録作成支援システム導入によ
る業務量と費用縮減について  ③働き方改革実現の業
務改革への思いは　④AIは市民への「愛」だと思うが見
解は（佐賀県佐賀市での視察の中での質問の内容）

■８月２１日： ①公立図書館に民間活力を導入す
ることに対して、議会で協議検討
された内容は（佐賀県武雄市図書
館での視察の中での質問の内容）

■８月２２日： 本庁舎耐震化整備に係る本体建設
工事の入札不調を受けての正副議長への説明の中で、
当初予定内に収めるための具体的な想定案を示すべ
きであると進言

■８月２２日：平田小学校PTAが継続実施してきた太陽うどん（平田う
どん）の休止に当たり、その是非と学区民への周知が
必要であると具申（平田学区市民運動会・代表者会議
にて）

■８月２３日： 世界遺産登録に向けては、滋賀県が窓口となるべく担
当部署を設け、彦根市との情報共有の中で登録推進を
図れるよう格段のお力添えを願う旨の要請を行う（滋
賀県議会自民党県議団の政調会にて）

▲８月２４日： 彦根市議会として初めての安否確認訓練・招集訓練を
行う

　　　　　  災害ボランティア
センター長代行と
して、センター設
置ならびに閉鎖報
告を行う（令和元
年度彦根市防災訓練にて）

★８月２５日： 子どもたちの体験の場の一つとし
て、平田学区青少年育成協議会と
青少年指導員会の共同で「親子で
彦根梨の収穫体験」を実施（彦根梨
オーナー梨園）

★８月２５日： 懸案であった平田川右岸の桜の木の部分的な剪定が
完了との報告を受け、その旨、清掃センターに通達する

★８月２５日： 通学路の安全対策の一助となる路面へのストップ表示
の方法を、金城学区子ども見守り隊員として申し入れ
された方に伝える

▲８月２５日： 初秋の味覚として知名度の高い彦根梨の直売をされて
いる「美浜館」周辺の道路渋滞状況の踏査（湖周道路）

■８月２６日： ①部会の取組内容と進捗を報告
　　　　　  ②子ども食堂の課題解決のための食材確保策として

　「フードバンクひこね」を紹介
　　　　　  ③学校と家庭の連携の一つとして、１０歳時に行う「二

　分の一成人式」の意義を訴える（彦根市社会教育委
　員の会・全体会にて）

◎８月２８日： 彦根市立病院の自動現金支払機３台の中の２台が故障
のため使用できず会計の列ができている現状を伝え、
早急に修理の手配をしていただくよう申し入れ（病院
総務課へ）

■８月２９日： 彦根梨の歴史や、生産のご苦労、また、美味しい彦根梨
の食べ方等をレクチャー（あじさい福祉会の彦根梨収
穫体験の中で）

■８月３０日： ①彦根城とひこにゃんを明け渡してしまう感での質問
　が出るだろう

　　　　　  ②現在の職員の待遇に関する内容の質問があるかも
　知れない

　　　　　  ③ひこにゃんが独り歩きするようなことが決してない
　ように

　　　　　  （全員協議会前の正副議長への説明の中での進言）
■８月３０日： 防災訓練への参加や訓練への協力に対する御礼を述

べる（全員協議会の冒頭にて）
■８月３０日： 登校時間帯の通学路での交通事故案件を受け、損壊

した飛び出し人形の補充手立てと、安全対策のため
の要望書の作成を指示（青少年育
成協議会・事務局長に）

▲平和祈念滋賀県戦没者追悼式に彦根市議会
を代表して参列し献花（滋賀県立
体育館）

■８月３１日： 第３回眺遠的弓道大会・前夜祭に
て遠来の参加者に歓迎の言葉を述
べる（しる万）

９月　長月　（夜長月・長雨月・稲刈月）
■９月  １日： 第３回眺遠的大会・開会式にて市議

会を代表して祝辞を述べる（大手前
保存用地の弓道大会会場にて）

▲９月  １日： 彦根城の世界遺産登録に向けて、
官民協働での取組について意見交
換（彦根商工会議所・会頭と）

◎９月  ４日： 平田北区の通学路の安全対策について、可能な手法
にて実施を申し入れ（道路河川課）

▲９月  ４日： 大藪磯線の道路
新設事業の進捗
の現地踏査

■９月  ４日： ①巻末のフリースペースの記事として、視察受け入れ状
　況ならびに彦根市防災訓練参加状況の掲載を提案

こころはいつもアンパンマン!　ずっと、きっと、もっと近くにいるからね。 大人110番・あなたのとなりに、ばばかずこ

お困りのこと、ご意見等がございまし
たら「大人１１０番」ひと声おかけくだ
さいませ。

彦根市議会９月定例会では
９月２日開会、会期は１０月９日までの３９日間の彦根市議会９月定例
会ですが、

９月２５日までの前半の部分での主な内容として
★彦根城と博物館の日常的な業務と、ひこにゃんの運営に対し民
間ノウハウを活用し来彦者を増やすため三年間の業務委託をす
るための債務負担行為について活発な議論がありました。

　その結果、彦根城やひこにゃんの基本的な管理に関しては従前通りに彦根市で行うことを確認の
上、日常の業務や軽微な補修などの三年間分として債務負担行為の最大金額である彦根城８億６
千万円、博物館７,１００万円を民間業者に業務委託することを賛成多数により可決しました。　

★在宅介護を側面支援する「おむつ助成制度の見直しを求め、改正に際しては関係者の意見を聴く
ことを求める内容の請願」を全会一致で採択することになりました。

　東京オリンピック・パラリンピックまで残すところ一年を切りました。
日本での二度目の開催となりますが、NHK大河ドラマ「いだてん」の中でも、オリンピック誘致に向
けた紆余曲折と招致活動の大変さが描かれています。
満を持しての日本での開催です。
世界からの来訪者を日本らしい「お・も・て・な・し」で迎えたいものです。
　五年後には、彦根を主会場に国民スポーツ大会・障がい者スポーツ大会が予定されており、そ
の準備にハード・ソフト面での確実な推進が望まれています。
彦根市役所本庁舎の耐震化整備事業を仕上げ、彦根城の世界遺産登録を果たし、懸案の広域ご
み処理施設の建設に着手するなど、彦根市として大きな事業に一定の目途を立てるための大切な
時期に議長として議会の運営を担うことの重責を痛感しております。
　財政の健全化に苦慮しつつ、皆さんが得心していただける形で前に進めるためにもしっかりと
議論を尽くしてまいります。
　引き続き、ご理解とご協力のほどを心よりお願い申し上げます。

「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて「大人１１０番」小さな声にもしっかりと耳を傾けて
▲……現地踏査ならびに状況聴き取り　◎……要望・申し入れ　■……委員会等での質問・提言　★……回答・対応の方向性

②表紙について、同時に配布される広報ひこねとの重
　複を避けるよう進言

　　　　　  ③１４８号表紙には、議会関連として子ども議会か、滋賀
　大学との連携事業か、議場コンサートの画像を提案

　　　　　  滋賀大学との連携事業では、広報委員会として一定の
枠組みの中で進めることの必要性を説明（彦根市議会
だより１４７号についての広報委員会にて）

■９月  ７日： 第５１回彦根市保育大会にて、来賓祝辞を述べる（みず
ほ文化センター）

▲９月  ８日： 小田輝子先生の「柳廼四附（やなぎ
のしづく）」出版をお祝いする会に
出席（清凉寺）

■９月１４日： 第６８回彦根市美術展覧会表彰式
にて来賓祝辞を述べる（ひこね市
文化プラザ）

■９月１５日： 令和元年度彦根市身体障がい者物故者追悼法要にて
市議会を代表して焼香（宗安寺）

▲９月１６日： 金城学区一斉防災訓練に参加（金
城小学校）

■９月１７日： 本庁舎耐震化工事に係る正副議長
への入札に係る変更の説明を受け

　　　　　  ①入札公告についての議会答弁との整合性への見解
　を質す

　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括
　入札へ変更に対する苦言を呈す

　　　　　  ③四度目の入札へのスケジュールの確認を行う
▲９月１８日： 彦根市立病院のハトによる糞害状況

の踏査と、意見箱の活用ならびに反
映状況の調査★故障のため停止し
ていた自動受け払い機の稼働状況
を確認（彦根市立病院）

■９月１９日： 福祉病院教育常任委員会の所管事
項に係る一般質問として

　　　　　  ①小田輝子先生の発行された井伊直弼公和歌集「柳廼
　四附（やなぎのしづく）」に対する多大な貢献への見
　解は

　　　　　  ②文化的功労として名誉市民に値するのではないか
　　　　　  ③幼保利用料無料化による影響への見解は

④幼稚園入園に際し一定の地域枠を設けるとの要望書
　への見解と今後の方向性は

　　　　　  ⑤彦根市立病院の入院病棟ベランダの鳩の糞害の把
　握と対応は

　　　　　  ⑥病院内の意見箱に寄せられた意見の内容と反映に　
ついて

★９月２１日： 農業委員会女性会の希望されていた軽トラ市の実施
についての方向性の報告と当該団体への伝達を依頼
（産業部長に）

▲９月２２日： 耐震補強工事のため１１月からの三か月間を臨時休館す
る旨のお知らせの掲示状況の踏査（彦根市立図書館）

◎９月２３日： 平田小学校運動場の排水設備の全面改修に対する国
の補助メニューの紹介を依頼（上野賢一郎衆議院議
員に）

■９月２６日： 不審者対応避難訓練・スクールガードリーダーによる
研修の中での提言

　　　　　  ①児童が携帯している防犯ブザーの点検や電池の入れ
　替え等について、学校通信などを通じて保護者にお
　願いすることの啓発の必要性について

　　　　　  ②子ども１１０番の家と連携した訓練の必要性について
　　　　　  ③自転車等による見回りの際に取り付けるプレートの

　準備と、PTA役員の協力について
★９月２７日： 平田町内からかねてより要望のあった事項に関する

経過や進捗の確認
　　　　　  ①平田中区の平田川法面の大木伐採と倒塀修理要望

　については、管轄する滋賀県へ副申しその回答待ち
　状態

　　　　　  ②平田北交差点に歩行者用の信号機の新設要望につ
　いては、公安委員会と協議中

　　　　　  ③通学路や登校班の集合場所がある平田北交差点付
　近の安全対策を講じる要望に対しては、ガードレー　
ルではなくポール等の手立てを講じる方向で検討中

　　　　　  ④平田中区の側溝底部破損個所の修理要望について
　は、打ち換えを行う方向で調整中

　　　　　  ⑤電柱の上部のカラスの巣の撤去要請に関しては、関
　西電力に連絡の上、解消済

　　　　　  （道路河川課にて確認）
■９月２９日： ご長寿をお祝いし、一層のご健康をお祈りする祝辞を

述べる（平田学区敬老会にて）
▲９月３０日： 立花船町線の無電柱化工事の進捗と工事完了時期の

確認

T議会 O P I C S

　　　　　  ②南海トラフ地震への対応として、物

　　　　　  ③彦根市の現状から、災害時の本部　　　　　  ③彦根市の現状から、災害時の本部　　　　　  ③彦根市の現状から、災害時の本部　　　　　  ③彦根市の現状から、災害時の本部
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■８月  ７日： ①入札参加辞退業者の辞退理由の分析は　②予定価
格との大幅な乖離への見解は　③予定価格の再検討
の考えは　④今後のスケジュールを含めた方向性は　⑤
本庁舎前の池の現状への見解は（正副議長への説明の
中で質した内容）

■８月  ８日： 彦根市の子どもの学力向上対策につ
　　　　　  いて、元気な彦根創出の手法について
　　　　　  等の意見交換（王立スペインハンド
　　　　　  ボール連盟歓迎レセプションにて）
◎８月  ９日： 平田町中区の排水路に関する懸案へ

の早急な対応を要請（生活環境課）
■８月１０日： 記念式典で来賓祝辞

を述べる（彦根市佐野
市友好都市提携５０周
年記念式典にて）

▲８月１１日： 出流原弁財天参拝・安藤勇寿氏「子どもの日美術館」訪
問・どまんなか道の駅の賑わい踏査（栃木県佐野市）

★８月１４日： 排水溝懸案に対して集合住宅オーナーへの指導・助言
を行った旨の報告を受ける（生活環境課）

■８月１５日： 台風に関する議員への情報提供の範囲について事務
局に指示

■８月１６日： ①ふるさと応援寄付の増額見通しと増額の理由は　②
介護施設への自動火災報知機設置に流れは　③障害
児対応の加配教員増員の根拠は　④舟橋聖一文学賞
の継続の可能性は　⑤観光物産展の会場変更の理由
と今後の方向性は　⑥学校用務員の外部委託による
影響は　⑦放課後児童クラブ運営の民間委託への影
響の意見は聞いているのか　⑧市町共催の解散に伴
う市町への按分金の取り扱いは

　　　　　  （９月定例会に提案予定の案件に対する正副議長への
説明の中で質した内容）

■８月１６日： 市民体育センター・栗見橋・河瀬小学校に係る工事の入
札について、開札の時期と追加上程のタイミングにつ
いて執行部と意見交換を行う

■８月１６日： 近江鉄道沿線市町首長会議を控え、存続の必要性は認
めるが費用按分の方法については慎重な対応が必要
であると進言

■８月１８日： アナーバー市彦根市姉妹都市提携
５０周年記念式典にて祝辞を述べる
（彦根ビューホテル）

■８月１９日： ①ホストタウン認知度を高めるため
　に有効な取組は

　　　　　  ②国際交流員の果たす役割や勤務シフト等の体制は
　　　　　  （山口県山口市での視察の中での質問の内容）
■８月２０日： ①「ここね」と「ひこね」AIロボティクス推進課の発足時

期とその陣容は　②議事録作成支援システム導入によ
る業務量と費用縮減について  ③働き方改革実現の業
務改革への思いは　④AIは市民への「愛」だと思うが見
解は（佐賀県佐賀市での視察の中での質問の内容）

■８月２１日： ①公立図書館に民間活力を導入す
ることに対して、議会で協議検討
された内容は（佐賀県武雄市図書
館での視察の中での質問の内容）

■８月２２日： 本庁舎耐震化整備に係る本体建設
工事の入札不調を受けての正副議長への説明の中で、
当初予定内に収めるための具体的な想定案を示すべ
きであると進言

■８月２２日：平田小学校PTAが継続実施してきた太陽うどん（平田う
どん）の休止に当たり、その是非と学区民への周知が
必要であると具申（平田学区市民運動会・代表者会議
にて）

■８月２３日： 世界遺産登録に向けては、滋賀県が窓口となるべく担
当部署を設け、彦根市との情報共有の中で登録推進を
図れるよう格段のお力添えを願う旨の要請を行う（滋
賀県議会自民党県議団の政調会にて）

▲８月２４日： 彦根市議会として初めての安否確認訓練・招集訓練を
行う

　　　　　  災害ボランティア
センター長代行と
して、センター設
置ならびに閉鎖報
告を行う（令和元
年度彦根市防災訓練にて）

★８月２５日： 子どもたちの体験の場の一つとし
て、平田学区青少年育成協議会と
青少年指導員会の共同で「親子で
彦根梨の収穫体験」を実施（彦根梨
オーナー梨園）

★８月２５日： 懸案であった平田川右岸の桜の木の部分的な剪定が
完了との報告を受け、その旨、清掃センターに通達する

★８月２５日： 通学路の安全対策の一助となる路面へのストップ表示
の方法を、金城学区子ども見守り隊員として申し入れ
された方に伝える

▲８月２５日： 初秋の味覚として知名度の高い彦根梨の直売をされて
いる「美浜館」周辺の道路渋滞状況の踏査（湖周道路）

■８月２６日： ①部会の取組内容と進捗を報告
　　　　　  ②子ども食堂の課題解決のための食材確保策として

　「フードバンクひこね」を紹介
　　　　　  ③学校と家庭の連携の一つとして、１０歳時に行う「二

　分の一成人式」の意義を訴える（彦根市社会教育委
　員の会・全体会にて）

◎８月２８日： 彦根市立病院の自動現金支払機３台の中の２台が故障
のため使用できず会計の列ができている現状を伝え、
早急に修理の手配をしていただくよう申し入れ（病院
総務課へ）

■８月２９日： 彦根梨の歴史や、生産のご苦労、また、美味しい彦根梨
の食べ方等をレクチャー（あじさい福祉会の彦根梨収
穫体験の中で）

■８月３０日： ①彦根城とひこにゃんを明け渡してしまう感での質問
　が出るだろう

　　　　　  ②現在の職員の待遇に関する内容の質問があるかも
　知れない

　　　　　  ③ひこにゃんが独り歩きするようなことが決してない
　ように

　　　　　  （全員協議会前の正副議長への説明の中での進言）
■８月３０日： 防災訓練への参加や訓練への協力に対する御礼を述

べる（全員協議会の冒頭にて）
■８月３０日： 登校時間帯の通学路での交通事故案件を受け、損壊

した飛び出し人形の補充手立てと、安全対策のため
の要望書の作成を指示（青少年育
成協議会・事務局長に）

▲平和祈念滋賀県戦没者追悼式に彦根市議会
を代表して参列し献花（滋賀県立
体育館）

■８月３１日： 第３回眺遠的弓道大会・前夜祭に
て遠来の参加者に歓迎の言葉を述
べる（しる万）

９月　長月　（夜長月・長雨月・稲刈月）
■９月  １日： 第３回眺遠的大会・開会式にて市議

会を代表して祝辞を述べる（大手前
保存用地の弓道大会会場にて）

▲９月  １日： 彦根城の世界遺産登録に向けて、
官民協働での取組について意見交
換（彦根商工会議所・会頭と）

◎９月  ４日： 平田北区の通学路の安全対策について、可能な手法
にて実施を申し入れ（道路河川課）

▲９月  ４日： 大藪磯線の道路
新設事業の進捗
の現地踏査

■９月  ４日： ①巻末のフリースペースの記事として、視察受け入れ状
　況ならびに彦根市防災訓練参加状況の掲載を提案

こころはいつもアンパンマン!　ずっと、きっと、もっと近くにいるからね。 大人110番・あなたのとなりに、ばばかずこ

わかば会からの
　  お知らせ

●彦根市議会第６１代議長就任に際しましては、「チーム
わかば」はじめ多くの皆さまのご厚情を賜り厚く御礼
申し上げます。
　重責を改めて肝に銘じ、日々の積み重ねの中で仕事で
お返しさせていただくことを心に刻みつつ切磋琢磨の
毎日です。
●５年後の国民スポーツ大会では、弓道競技が彦根の会場で行われます。
　９月１０月の二か月間、１２回の「すこやか弓道教室」を受
講し、弓の道についての学びをさせていただきました。
　千射万箭（せんしゃばんせん）：万の矢を放つとも、一
矢たりとも疎かにはしない。
　そんな心持ちであり続けたいものです。
●双方向での情報交換の場である花金トークの開催予
定は、
　１１月１日・１２月６日・令和２年１月１０日・２月７日
　何れも午後７時３０分から自宅のわかばサロンで開催させていただきます。
　お気軽にお誘い合わせてのご参加をお待ちいたしております。

　　　　　  ②表紙について、同時に配布される広報ひこねとの重
　複を避けるよう進言

　　　　　  ③１４８号表紙には、議会関連として子ども議会か、滋賀
　大学との連携事業か、議場コンサートの画像を提案

　　　　　  滋賀大学との連携事業では、広報委員会として一定の
枠組みの中で進めることの必要性を説明（彦根市議会
だより１４７号についての広報委員会にて）

■９月  ７日： 第５１回彦根市保育大会にて、来賓祝辞を述べる（みず
ほ文化センター）

▲９月  ８日： 小田輝子先生の「柳廼四附（やなぎ
のしづく）」出版をお祝いする会に
出席（清凉寺）

■９月１４日： 第６８回彦根市美術展覧会表彰式
にて来賓祝辞を述べる（ひこね市
文化プラザ）

■９月１５日： 令和元年度彦根市身体障がい者物故者追悼法要にて
市議会を代表して焼香（宗安寺）

▲９月１６日： 金城学区一斉防災訓練に参加（金
城小学校）

■９月１７日： 本庁舎耐震化工事に係る正副議長
への入札に係る変更の説明を受け

　　　　　  ①入札公告についての議会答弁との整合性への見解
　を質す

　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括
　入札へ変更に対する苦言を呈す

　　　　　  ③四度目の入札へのスケジュールの確認を行う
▲９月１８日： 彦根市立病院のハトによる糞害状況

の踏査と、意見箱の活用ならびに反
映状況の調査★故障のため停止し
ていた自動受け払い機の稼働状況
を確認（彦根市立病院）

■９月１９日： 福祉病院教育常任委員会の所管事
項に係る一般質問として

　　　　　  ①小田輝子先生の発行された井伊直弼公和歌集「柳廼
　四附（やなぎのしづく）」に対する多大な貢献への見
　解は

　　　　　  ②文化的功労として名誉市民に値するのではないか
　　　　　  ③幼保利用料無料化による影響への見解は
　　　　　  ④幼稚園入園に際し一定の地域枠を設けるとの要望書

　への見解と今後の方向性は

　　　　　  ⑤彦根市立病院の入院病棟ベランダの鳩の糞害の把
　握と対応は

　　　　　  ⑥病院内の意見箱に寄せられた意見の内容と反映に　
ついて

★９月２１日： 農業委員会女性会の希望されていた軽トラ市の実施
についての方向性の報告と当該団体への伝達を依頼
（産業部長に）

▲９月２２日： 耐震補強工事のため１１月からの三か月間を臨時休館す
る旨のお知らせの掲示状況の踏査（彦根市立図書館）

◎９月２３日： 平田小学校運動場の排水設備の全面改修に対する国
の補助メニューの紹介を依頼（上野賢一郎衆議院議
員に）

■９月２６日： 不審者対応避難訓練・スクールガードリーダーによる
研修の中での提言

　　　　　  ①児童が携帯している防犯ブザーの点検や電池の入れ
　替え等について、学校通信などを通じて保護者にお
　願いすることの啓発の必要性について

　　　　　  ②子ども１１０番の家と連携した訓練の必要性について
　　　　　  ③自転車等による見回りの際に取り付けるプレートの

　準備と、PTA役員の協力について
★９月２７日： 平田町内からかねてより要望のあった事項に関する

経過や進捗の確認
　　　　　  ①平田中区の平田川法面の大木伐採と倒塀修理要望

　については、管轄する滋賀県へ副申しその回答待ち
　状態

　　　　　  ②平田北交差点に歩行者用の信号機の新設要望につ
　いては、公安委員会と協議中

　　　　　  ③通学路や登校班の集合場所がある平田北交差点付
　近の安全対策を講じる要望に対しては、ガードレー　
ルではなくポール等の手立てを講じる方向で検討中

　　　　　  ④平田中区の側溝底部破損個所の修理要望について
　は、打ち換えを行う方向で調整中

　　　　　  ⑤電柱の上部のカラスの巣の撤去要請に関しては、関
　西電力に連絡の上、解消済

　　　　　  （道路河川課にて確認）
■９月２９日： ご長寿をお祝いし、一層のご健康をお祈りする祝辞を

述べる（平田学区敬老会にて）
▲９月３０日： 立花船町線の無電柱化工事の進捗と工事完了時期の

確認

　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括

　　　　　  ③四度目の入札へのスケジュールの確認を行う

　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括　　　　　  ②地元企業への入札機会のための分離発注から一括

　　　　　  ②

　　　　　  ③学校と家庭の連携の一つとして、１０歳時に行う「二　　　　　  ③学校と家庭の連携の一つとして、１０歳時に行う「二　　　　　  ③学校と家庭の連携の一つとして、１０歳時に行う「二　　　　　  ③学校と家庭の連携の一つとして、１０歳時に行う「二　　　　　  ③学校と家庭の連携の一つとして、１０歳時に行う「二　　　　　  ③学校と家庭の連携の一つとして、１０歳時に行う「二

　　　　　  ②子ども１１０番の家と連携した訓練の必要性について　　　　　  ②子ども１１０番の家と連携した訓練の必要性について
　　　　　  ③　　　　　  ③
　　　　　  ②子ども１１０番の家と連携した訓練の必要性について
　　　　　  ③
　　　　　  ②子ども１１０番の家と連携した訓練の必要性について
　　　　　  ③
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